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广州恒大

江苏苏宁

山东鲁能

上海申花

河南建业

广州富力

深圳佳兆业

大连人
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北京国安

上海上港

武汉卓尔

石家庄永昌

华夏幸福

青岛黄海

重庆当代

天津泰达

苏州赛区

第一阶段，强队不顺焉知非福
北京国安和上海上

港牢牢坐稳B?前两名

的位子，而且是至今仅有

保持不败的两支球队，这

样的表现，两队球迷却异

口同声地表达不满，甚至

传出了“主帅下课 ”的声

音。 要知道，根据今年的

赛制，中超第一阶段成绩

并不能决定最终冠军的

归属，这些强队又何必早

早浪费状态呢？

两支升班马近期的表现不俗，相对

而言位列两个小组“副班长”位置的天

津泰达和大连人是让外界有些失望

的。 我觉得两支球队多少都受限于自

身的外援， 外援不一定能决定中超球

队的上限，但决定了他们的下限，如果

外援出现问题的话， 球队的战绩势必

会受到影响。 天津泰达这边是外援的

数量不够， 目前只有阿奇姆彭和巴斯

蒂安斯两个人可以使用， 主教练施蒂

利克到队的时间也很晚， 所以影响到

了球队赛季初的发挥。 我相信随着外

援的陆续伤愈或是引进， 天津泰达的

战绩会逐渐回暖。

大连人这边， 虽然占据了所谓的

主场优势，外援数量也够，但质量需要

打上一个问号， 除了龙东和哈姆西克

之外， 另外两名来自瑞典的外援似乎

还没有完全适应中超， 其实北欧外援

倾向于团队性的战术打法， 但中超赛

场更需要的是具备一定个人能力的外

援，在团队打不开局面的下破僵。

泰达大连吃了外援的亏

言之有
【李彦评球】

北京国安和上海上港两支球队

的赛果的确有些出人意料，但整体来

说国安的发挥要更好一些，毕竟他们

在上半场一度是三球领先青岛黄海。

从技战术层面上而言，北京国安是比

较稳定的，包括他们的人员使用基本

上是成型的，可能只是在思想上出现

了一些 “松懈 ”或 “轻敌 ”的情况 ，导

致最后没有拿到3分， 确实是比较可

惜，但也可以理解。

反观上海上港这边， 比赛内容上

来说跟前两场相比要好一些， 尤其是

阿瑙托维奇有了很明显的改变， 不再

游弋于禁区外围， 而是更倾向于往禁

区内争抢，这是一个特别好的信号，以

他的个人能力和身体素质来说， 他在

禁区里面的威胁显然是要更大的。

我相信在连续两场比赛表现不佳

的情况下， 教练组已经在尝试做出一

些调整和变化，但与北京国安、广州恒

大这两支球队相比， 球队目前在中路

渗透的连贯性上有待加强， 传球失误

还是要减少， 球员之间的默契度需要

提高。

需要注意的是，上港在对阵石家

庄永昌的比赛中连续进行了阵型上

的变化，我的建议是在球队打得不错

的情况下，不要轻易在比赛中进行阵

型上的调整，其实上港在四后卫的表

现还是可圈可点的。 虽然以上港球员

的比赛经验来说，他们可以适应阶段

性的阵型切换 ， 但对于一支球队来

说，还是需要更加稳定自己的技战术

打法。

以第一阶段的分组情况来说，上

海上港和北京国安的出线压力不是

很大，虽然两支球队在比赛中个别时

间段的表现不是特别让大家感到满

意，但我觉得现阶段出线还不算是太

大的问题，可以给到他们一些时间进

行磨合和调整。

从上港到国安， 两支争冠军团的

球队无一例外地都在青岛黄海身上栽

了跟头， 无疑展现了球队新任主教练

吴金贵的执教能力。

作为升班马， 青岛黄海的纸面实

力并不强，但他们的拼劲和韧性很足，

这是让我印象特别深刻的地方。 在吴

指导上任之后， 我们注意到球队的防

守更加稳固， 虽然对阵国安半场就丢

了三个球， 但总的来说球队在防守端

的表现较之前是有提升的。

我之前在杭州绿城的时候和吴指

导有过合作， 他训练的针对性其实是

很强的， 尤其擅长抓对手阵中的重点

人，给球员布置的任务也非常清晰，非

常善于将复杂的问题进行简单化地处

理再告诉球员， 这样球员在场上执行

的时候也更加清晰和容易， 场上的效

果就能够得到更好地体现。

另一方面来说，青岛打平上港的

这场比赛其实是对于球队自信心上

的建立是完全不一样的，并且会建立

起球员对主教练的信任感，这是非常

重要的。

除了青岛黄海之外，另一支升班

马石家庄永昌的表现同样值得称赞。

从对阵上港的这场比赛来说，他们的

战术思路非常明确， 就是防守反击，

可能防守质量上差一些，但反击的质

量很高 ， 他们前场的三个外援穆里

奇、马修斯和奥斯卡有速度、有身体，

一旦形成高质量的反击，对于任何球

队的后防线来说都是一次挑战，他们

唯一需要解决的问题就是反击过程

中的传球成功率，如果把这一点解决

好了，他们完全有能力继续提升自己

的排名。

首席记者 刘闻超

本赛季中超联赛第一阶段赛程即
将过半，过去一个月里，各支球队从最
初抵达赛区，到投入比赛，一系列紧锣
密鼓的工作令人目不暇接。当然，伴随
着比赛深入，一些预期中的挑战也逐
一显现，相比起草皮和裁判等常见因
素，此次赛会制比赛之下，球员们日常
的集体“封闭”生活同样为人关注：要
想把球踢好，先得把生活过好。

中超复赛前的媒体通气会上，中
国足协方面曾透露，为了让球员们在
封闭区内的生活不至于太过无聊，两
个赛区的酒店园区内，为大家提供了
众多休闲放松的项目，比如乒乓馆、桌
球室、电竞室等，此外像一些快递服务
站和各式各样的菜系等也都是一应俱
全，所有这些体现出中超在人文关怀
上的举措。过去一段时间里，经常可以

看到球员们聚在一起切磋实况足球游
戏、乒乓球对决或桌球比赛等，江苏苏
宁的特谢拉是实况足球界的好手，而
苏州赛区一边，上港外援奥斯卡的桌
球技艺得到了大家公认。

为了进一步丰富球员们的文娱
活动，苏州赛区计划组织王者荣耀电
竞比赛，组委会前期已经在准备相关
的大屏直播工作，让比赛在园区内进
行实时直播，这也是组委会在了解了
各队球员的兴趣意向之后，所做出的
计划。
作为近年来最炙手可热的电竞作

品，王者荣耀在中超球员们之间有着
极高普及，一些中超俱乐部还和职业
电竞战队展开跨界携手，比如去年上
港俱乐部与VG战队的交流，当时球员
代表王 超、于海、傅欢、李圣龙、吕文
君就和几位职业选手现场对战。此外，
像国安边后卫王刚、李磊等也都是“业

内”比较著名的好手。
与此同时，8月23日苏州赛区还

将举办桌球挑战赛，届时各俱乐部参
赛选手会穿着制定服装参赛，经过抽
签仪式，在比赛监督和裁判的审核下，
按照国标黑八比赛规则展开竞技，赛
后还将举行颁奖仪式。上港俱乐部将
派出后防大将石柯参赛，显然他的水
准已在队内得到公认。
除了封闭区内的活动外，原本赛

区还计划在条件允许的情况下前往当
地个别景点进行参观，不过考虑到相
关防疫工作的实际情况，这一想法目
前暂时未成型，但无论如何，中国足
协和赛区组委会等各方，为了球员们
能够在训练比赛之余得到更好的放
松调整，确实费了不少心思，值此特
殊时期的特殊赛季，所有人都期待着
可以借此继续更好地投入到各自的工
作当中。

首席记者 刘闻超

中超不好踢，无论是积分领先的
球队，还是落后的球队，都承受着各自
的巨大压力。前五轮战罢，北京国安与
上海上港保持不败，但两支球队的比
赛过程却难以让各自球迷满意。广州
富力与河南建业直到这一轮，才各自
迎来首场胜利。

作为前几轮日子最难过的主帅
之一，荷兰人范布隆克霍斯特一定会
对本队的防守质量有重新认识。和过
往几个赛季一样，前四轮场场有丢球
的富力，又成为各路段子手创作的
灵感源泉，甚至外界一度认为，范帅
可能会和深圳的多纳多尼一样，面
临提前走人的风险。好在，关键时
刻，中卫外援托西奇的复出为球队
止住颓势。面对大连人的比赛中，广
州富力凭借扎哈维的点球破门1比0
战胜对手，赢球同时还完成了零封，
这令富力球迷非常高兴，可见在外援
打天下的中超，富力在防守端依然离
不开托西奇的把关。

虽然战绩不佳，但富力本赛季还
是涌现出一些亮点，比如门线上的年
轻门将韩佳奇，范布隆克霍斯特上任
后果断选择21岁的韩佳奇作为首发，
程月磊回到替补。客观而言，富力前几
轮的失利，与作为门将的韩佳奇关系
并不大，甚至若非他的出色表现，富力
的丢球可能还会更多。困扰富力战绩
的，其实还有进攻，扎哈维沉迷于个人
射门和数据提升，未来是否能够重拾
以往进攻端的流畅，会是富力战绩能
否改观的关键，今晚对阵申花倒是一
个不错的试金石。

与富力相比，河南建业过去几年
一直扮演着“打不死的小强”形象，尽
管总是面临降级危险，但每每总能化
险为夷。与深圳佳兆业一战，河南建
业总算迎来赛季首胜，其中外援卡兰
加的复出起到决定性作用，他不仅为
全队提振了信心，还在比赛中攻入一
球，算上之前的多拉多等人，建业在
外援方面继续着自己性价比为王的
道路。

身处强手如林的A组，建业的压
力不小，不过只要能够找回以往的防
守硬度，难保建业不会在第一阶段下
半程中，找回那种“专治不服”的韧劲。

超话
题 球员心情好，球才能踢得好

李

升班马的惊喜———

老牌球队的龃龉———


